



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 13 de enero de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, Crónica, Milenio, El Universal, Reforma, El Economista, El Financiero, Reporte Índigo, Excélsior, La Prensa.

Registran nuevo récord de casos en el país: 44 mil 187/24 Horas

El aumento de contagios de covid alcanzó este miércoles otra cifra récord al reportarse 44 mil 187 nuevos casos y una epidemia activa en 222 mil 221 personas en el país. En casos diarios, el país alcanzó 30 mil 118 nuevos contagios el 8 de enero pasado, cifra que supera la del 18 de agosto de 2021, cuando se reportaron 28 mil 953 casos. Lo anterior se da en medio del llamado de las autoridades a no realizarse una prueba covid a menos que sea necesario. Incluso, esta semana el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que en el mundo hay escasez de pruebas.

La pandemia alcanza a un niño mexicano cada 9 minutos/Crónica

En agosto del año pasado, el subsecretario Hugo López-Gatell dijo que el riesgo de que las y los menores de edad puedan morir por covid es casi nulo. Dijo entonces que no hay evidencia ni en México ni en el mundo de que este sector de la población sea de especial riesgo. En la conferencia mañanera del 24 de agosto dijo: “Aquí hemos mostrado datos de la vigilancia epidemiológica de México y se ve claramente que por debajo de los 18 años existe un riesgo mucho menor de tener enfermedad covid, sobre todo la enfermedad grave y un riesgo casi nulo de morir por covid. López-Gatell pronosticaba que a medida que exista la epidemia del virus SARS-CoV-2 todos los países están sujetos a vivir una cuarta, quinta o sexta ola.

Ilegal, solicitar pruebas a empleados/Milenio

Pedir una prueba covid a los empleados para regresar a sus labores es ilegal y “va contra el derecho al trabajo”, advirtió Zoé Robledo, director del IMSS. En entrevista, aclaró que dicho documento tampoco se pedirá para expedir las incapacidades, las cuales ahora se podrán tramitar a distancia, por lo que no será necesario que los trabajadores acudan a una consulta para obtenerla. El funcionario aclaró que en todo caso las pruebas deben ser costeadas por las empresas que las soliciten. Destacó que el instituto habilitó líneas de atención para que las personas puedan hacer denuncias en caso de alguna eventualidad y también con el objetivo de “sensibilizar a los empleadores de que eso no es necesario”.

No les hacen válido el permiso en línea/El Universal

A pesar de que el IMSS anunció el martes la reactivación del Permiso covid en línea, para que los trabajadores enfermos no saturen los centros de salud en busca de una incapacidad, empleados señalan que sus patrones no les hacen válido dicho documento. Guadalupe tiene 22 años, trabaja en una tienda departamental y dio positivo a Covid el lunes 10 de enero. En su empleo le pidieron una prueba positiva expedida por el sector público y el trámite de la incapacidad; le advirtieron que el permiso en línea no es válido. El martes quiso acudir al Hospital General de Zona No. 30, en la alcaldía Iztacalco de la Ciudad de México, pero tuvo fiebre y prefirió quedarse en casa. Hasta ayer llegó a la clínica para hacerse la prueba y tramitar la incapacidad.

El IMSS realiza procuración multiorgánica, primera del año/Crónica

Especialistas del IMSS, realizaron la primera donación multiorgánica del año, con lo que se podrá beneficiar a diferentes personas, luego del acto altruista al que accedieron los familiares de una joven de 24 años, quien perdió la vida. La labor de procuración de órganos se llevó a cabo por especialistas de la Unidad Médica de Alta Especialidad Hospital General "Dr. Gaudencio González Garza" del Centro Médico Nacional La Raza, en donde se realizaron las labores conducentes a fin de que los órganos donados, permitan mejorar la calidad de vida de pacientes en lista de espera.

Aumenta por Covid 460% de incapacidades/Reforma, El Economista

La demanda de certificados de incapacidad temporal para el trabajo por covid en el IMSS se incrementó 460% esta semana respecto de las dos anteriores. Mauricio Hernández, director de Prestaciones Económicas y Sociales, del IMSS, precisó que mientras en las dos últimas semanas de diciembre de 2021 se registraron 21 mil certificados, en la primera semana de enero de 2022 se reportaron 92 mil. La predicción para el primer semestre de 2022 es de 1.5 millones de certificados con un gasto institucional de mil 215 millones de pesos.

Sólo 44.7% recibieron apoyo por deceso/El Universal

Pese a que el gobierno federal, a través de la Secretaría de Salud, reportó hasta el 10 de enero un total de 300 mil 412 defunciones por covid en México, el DIF ha recibido a la misma fecha 391 mil 602 peticiones por parte de deudos para cobrar el apoyo económico de 11 mil 460 pesos que se está otorgando a familiares de personas fallecidas por esa enfermedad. Se trata de 91 mil 190 peticiones adicionales que el DIF no atribuye al exceso de mortalidad, sino a una larga lista de peticiones duplicadas, intentos de acceder al apoyo con documentos apócrifos y a causas de muerte no válidas, entre otras cosas.

Piden autorizar Vacuna Pfizer para niños/24 Horas

El diputado federal Mario Riestra Piña (PAN) presentó un punto de acuerdo para que se exhorte al titular de la Cofepris a que autorice el uso de emergencia de la vacuna contra covid de Pfizer-BioNTech en niños de entre cinco y 11 años. La propuesta la presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión y en ella expuso que es lamentable que los menores en el país sean excluidos de la política de vacunación.

Novartis Invertirá 50 mdd en México/El Financiero

Novartis invertirá 50 millones dólares en México del 2022-2025 en investigación y desarrollo, lo que podría sumar más protocolos si se mejoran los tiempos de aprobación clínica de la Cofepris. "La idea es coadyuvar con la autoridad para poder cogenerar las condiciones como país para incluso traer más de la cantidad mencionada, esto si podemos lograr aprobaciones aceleradas de estudios de investigación clínica", dijo Fernando Cruz, presidente de Novartis México.

La conversación en las redes sociales/Reporte Índigo

El nombre del producto de las pruebas de antígenos adquiridas referenciadas en ambos contratos es "SARS COV 2 Rapid Antigen Test", mismas que se encuentran aprobadas por la Cofepris. Adicionalmente, son avaladas y aceptadas por el área técnica del Congreso de la Ciudad de México responsable de su administración y aplicación. Lo anterior para garantizar las mejores condiciones de oferta, precio y calidad mediante el procedimiento de Adjudicación Directa considerando el estado de emergencia y el riesgo sanitario para Congresistas y trabajadores.

Otro récord y apenas inicia 4a ola/Reforma

Omicron podría ser la enfermedad infecciosa más contagiosa de la humanidad, incluso más que el sarampión, advirtieron expertos. "La forma de transmisión es brutal, da la impresión que es la enfermedad infecciosa más contagiosa en la historia de la humanidad, eso parecía que era el sarampión, pero aquí Omicron gana", indicó Francisco Moreno, jefe del Área Covid del Centro Médico ABC. Sumado a que es una variante diferente, produce más reinfecciones y cierto escape de vacunas, dijo el experto durante el foro covid al Día organizado por TecSalud. El infectólogo Alejandro Macías agregó que al tener más escape va a afectar inclusive a la gente vacunada o que ya se había infectado, lo que no hace el sarampión.

Conacyt busca repatriar médicos/Excelsior

En medio de las crisis del sistema de salud y visibilizada por la pandemia de covid y la falta de especialistas para atender la emergencia, el Conacyt anunció un programa nacional de repatriación de médicos. "Conacyt tiene este año la meta de apoyar a mil médicos para que se especialicen en el extranjero y los entusiasmos para que accedan a las convocatorias que ya se han empezado a abrir y que seguimos abriendo. Pero también vamos a apoyar de manera decidida a todos los

médicos que desde Conacyt podamos impulsar a que se especialicen y que no tengan beca de sus instituciones públicas ya sea de salud o de educación y quieran acceder a alguno de los programas de especialización en el país, tanto públicas como privadas, también van a contar con una beca puesto que necesitamos muchos más especialistas médicos”.

Alimentos en México, con mayor inflación que en EU/El Universal

La inflación de los alimentos asestó un golpe dos veces más fuerte en México que en Estados Unidos. La canasta de comestibles que cotiza el Inegi se encareció 11.3% el año pasado y fue la mayor alza desde 1998. En cambio, la inflación alimentaria que reporta el Departamento del Trabajo de Estados Unidos aumentó 6.3%, es decir, casi la mitad que en México. En particular, las frutas frescas aquí subieron 25.0% y significó el triple que allá, donde la tasa llegó a 79%.

Cancelan otros 49 vuelos por infecciones/Milenio

Debido a los contagios por covid entre los empleados de las aerolíneas, ayer se cancelaron 49 vuelos de Aeroméxico y Aeromar. Los destinos fueron Guadalajara, Tijuana y Monterrey, y los internacionales Houston y Los Ángeles. Por otro lado, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México informó que en 2021 movilizó 36 millones 56 mil pasajeros, 28.3% menos que 2019.

Pese a Ómicron, no se suspenden clases/La Prensa

Aunque la variante Omicron se transmite fácilmente, el Gobierno capitalino reitera que no es necesario suspender las clases en este momento ante el temor que tienen los padres de familia de que sus hijos se contagien. “Es una reflexión por decirles, la UNAM lleva cerrada prácticamente dos años. El impacto que ha tenido eso en los jóvenes que están estudiando una carrera universitaria cuando ya, además, ahí están todos vacunados, ahí están vacunados; ahora se está vacunando a personal educativo con dosis e, inclusive, los estudiantes de todas las edades ya prácticamente han sido vacunados”, dijo Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno.

La libran alcaldías MH y BJ por tests de detección/24 Horas

Luego de que las alcaldías Miguel Hidalgo y Benito Juárez fueran acusadas de lucrar con la aplicación de pruebas covid en sus respectivas explanadas, ambas demarcaciones recibieron la visita de inspectores de la Secretaría de Salud capitalina, pero salieron bien libradas de la supervisión y pudieron continuar con la realización de tests. La inspección ocurrió tras señalamientos de presuntas irregularidades en la aplicación de pruebas en los módulos instalados por las autoridades de ambas alcaldías, sin embargo, los funcionarios de la Sedesa avalaron que no hay ningún riesgo sanitario en su operación.

Durante 2020-2021 módulos de salud mental reportaron más de 129 mil consultas/Crónica

La depresión fue la principal enfermedad diagnosticada en la Ciudad de México durante la pandemia La Secretaría de Salud otorgó 129 mil 967 consultas en sus módulos de salud mental de enero 2020 a septiembre 2021, de las cuales 109 mil 666 fueron impartidas por el área de psicología clínica, y 20 mil 300 por el área de psiquiatría En el marco del Día Mundial de la Lucha contra la Depresión, que se conmemora el 13 de enero, cabe destacar que la depresión fue precisamente la principal enfermedad diagnosticada en la Ciudad de México durante la pandemia por la covid, en la que las personas presentaron más ansiedad generalizada y el trastorno mixto ansioso-depresivo.

Rebasa a clínicas la falta de pruebas/Reforma

De Tijuana a Cancún, los centros de salud públicos han sido rebasados por la solicitud de pruebas de covid de ciudadanos que esperan formados hasta tres días. En Tijuana, Baja California, la población ha reportado filas de más de 12 horas en la Unidad Médica Familiar 33 del IMSS. “Que por lo menos salieran a avisar cuántas pruebas van a aplicar y que repartieran fichas”, pidió Arturo Arcos, empleado de una tienda departamental, de 42 años, que requiere el examen para volver al trabajo. En Cancún, Quintana Roo, una usuaria de Twitter publicó un video de ciudadanos que reclamaban el retiro de personal del ISSSTE, a pesar de que seguía la fila para las pruebas.

Buscan 17 estados contener al Covid con nuevas medidas/El Economista

Para enfrentar la nueva oleada de contagios de la enfermedad respiratoria covid, provocada por la variante Ómicron, al menos 17 de las 32 entidades federativas del país han anunciado nuevas medidas para contener al virus, mientras que todas han reforzados los mensajes de prevención de contagios. Jalisco, por ejemplo, aplicará a partir del próximo 14 de enero “nuevas medidas para mantener la estrategia de crecimiento económico con responsabilidad”, pero no contempla ordenar nuevamente el cierre del comercio en general. Se estableció un calendario escalonado para el regreso presencial de alumnos a las escuelas: Los niños del nivel educativo básico regresarán a las aulas el 17 de enero, el 31 de enero los

estudiantes de educación media superior y el alumnado de la Universidad de Guadalajara, el 8 de febrero. Las universidades privadas iniciarán clases presenciales de acuerdo a su propio calendario, después del último día de enero.

6.6 millones de estudiantes regresaron al confinamiento/Excélsior

Tras las vacaciones decembrinas, el número de alumnos que regresó a las escuelas pasó de 24.1 millones a 17.5 millones, indican datos de la SEP. Así, en medio del avance de la variante ómicron, 6.6 millones de estudiantes que ya habían retomado sus clases presenciales volvieron a confinarse en sus hogares, cifra que equivale a 18.5% de la matrícula total de educación básica en el país. El martes, Delfina Gómez, titular de la SEP, reconoció que, pese al exhorto de que las escuelas se mantengan abiertas, salvo situaciones extremas, se ha visto una baja en la asistencia de los alumnos a las actividades presenciales.

Frentes Políticos/Excélsior

Uno de los funcionarios cuya agenda no se detiene es Marcelo Ebrard. El canciller pidió a embajadores y cónsules de México promover los proyectos científicos y tecnológicos como son, recientemente, la vacuna Patria y los ventiladores mecánicos Gátsi y Ehécatl, que permitan dotarles de mayor financiamiento para su desarrollo. El Instituto Nacional de Nutrición y 13 empresas de México desarrollaron un ventilador a partir de que la pandemia de covid obligó a nuestro país y sus científicos a actuar rápido en el desarrollo de tecnología propia, como estos ventiladores que están en proceso de autorización por parte de la agencia de salud de Estados Unidos. El nombre de México a la altura de las circunstancias.